

René Maillochon, une vie de combats

Il aurait eu 95 ans en novembre prochain. Le Castelroussin René Maillochon vient de nous quitter, laissant en héritage une âpre vie de résistance et de combats.

En 1944 tout d'abord, sur le point de rejoindre le maquis, le jeune homme natif de Vigoux est arrêté en compagnie d'autres résistants du côté de Vouillon. Certains seront fusillés en forêt de Diors. Lui est enfermé à la caserne Ruby puis à la caserne Bertrand de Châteauroux. Il ne doit qu'à la retraite précipitée des Allemands de ne pas être passé par les armes à son tour.

Libéré, le jeune homme décide alors d'embrasser la vie militaire et s'engage au 3^e Régiment de Zouaves basé à Constantine. Direction ensuite l'Indochine avant un retour en Algérie où il officie notamment dans les Aurès au 17^e Bataillon de chasseurs parachutistes.

L'occasion d'inoubliables rencontres avec des appelés également originaires du Berry. « *Chaque dimanche, quand nous restions au camp, il invitait deux Berrichons à déjeuner au mess des sous-officiers. Il était heureux de créer cette convivialité dans un lieu pas forcément*



René Maillochon, à droite, lors d'une remise de drapeaux à l'association des Amis de La Martinerie.

(Photo archives NR)

agréable », se souvient Michel Moreau, président du Souvenir français Châteauroux métropole, association dont René Maillochon était président d'honneur.

De retour en France en 1962, M. Maillochon participe à la création de l'Amicale des anciens chasseurs Berrichons qui comptera jusqu'à une centaine de membres. Une amicale qui se réunissait alors régulièrement à l'Orée du Bois à Velles. Pas de rassemblement cette année. René Maillochon parti, Michel Moreau tient à saluer « *son épouse pour les soins prodigués ainsi que son fils Thierry*

et l'ensemble de sa famille. » Michel Moreau dont l'attachement presque filial trouve sa source dans un combat mené au camp de Baïou en 1960. « *René est venu me sauver avec sa mitrailleuse alors que j'étais sous le feu des assaillants. Sans cette courageuse intervention, je ne serai sans doute pas en train de vous raconter cet épisode aujourd'hui.* » René Maillochon était commandeur de la Légion d'honneur et officier de l'Ordre national du mérite.

Ses obsèques seront célébrées lundi 27 juillet, à l'église Saint-André de Châteauroux.